

Las luchas terminarán con un abrazo fraterno

Empieza a desfilarse el pintoresco de una doctrina engañosa, en unos y en otros mercantilizada. En breves horas que desmenuza la normalidad, acaba de dejar ver su faz huraña la mentalidad patronal, que aparece bajo el signo de la individualidad. Si Carlos Marx, Engels, Lenin, y últimamente la literatura rusa, plasmada en obras teatrales, películas y en talleres y fábricas, minas y oficinas, en el agro y en la diplomacia, no nos hubieran traído a nuestra mente lo que el capitalismo es en su agonía, ahora mismo, pasadas breves horas a esta normalidad que desmenuza, lo hubiéramos aprendido contemplando y oyendo a patronos y obreros montañeses. En este proceso mar que atraviesa la clase trabajadora, se va a distinguir claramente los destellos del faro que atraen las doctrinas económicas, que normalizan las relaciones de capital y trabajo, y que inauguran una época de paz, bajo la que se inaugura el feudalismo, abolición de la esclavitud, el capitalismo al feudalismo y el reconocimiento de los derechos del hombre en la Revolución francesa, y la evolución económica en la de Rusia. Si no fuera porque conocemos los resultados de la prueba, propondríamos sincera y lealmente que desaparecieran las organizaciones obreras, y que se dejara a la voluntad del patrono el señalar la remuneración al trabajo y la cantidad de la jornada. Para quien, como a nosotros, solo se ha visto la virulencia de la literatura, aconsejada por la pasividad política que atravesaba España, y no se quiso ver la espontánea producción de los sentimientos humanos que albergamos, tendríamos dolorosa impresión de los acontecimientos que se van a dar. Pronto el obrero buscará un refugio entre acantilados. Pronto el patrono modesto será absorbido por el poderoso. Pronto el pequeño capital será esclavo del fuerte. Un poco de calma. La consigna general de ahora es desterrar la organización obrera. Más adelante reñirán los gitanos por la propiedad de la berra sarnosa que tomaron del prado verdoso.

Hoy más que ayer, y mañana más que hoy, pasados los odios que despertó nuestra pluma proletaria, se cubrirá lo recogido en LA REGION últimamente entre el paño delicadísimo de los recuerdos, aunque estos recuerdos no sirvan para nada, como no han servido para nada a la inmensidad de la clase trabajadora la virulencia de la literatura y ciencia de Carlos Marx, que abandonó sus pañales aristocráticos y burgueses, para envolverse entre los fuertes paños de Astudillo o de Béjar, a semejanza de aquellos otros paños en que deliberadamente el Crucificado se envolvía para amiguar la pagania de Roma.

El patrono, fuerte o débil, influyente o desheredado, se siente como solo, para irse a cobijar bajo los pliegues de una bandera enarbolada hábilmente. La unidad patria, la fe religiosa, la armonía familiar, tan en boga en estos instantes de dolor proletario, prontamente se dará en el reparto o rectificación del mapa europeo, o en que Buda es chino, Mahoma moro, Jesús de Nazaret galileo, o también en esas sangrientas luchas de hermanos de sangre, que se disputan a mordiscos la herencia del padre muezio. ¡Y para todo esto es la lucha continua de los hombres en reconstruir lo derruido y en hacer mercancía valorable lo que no nos pertenece ni a nosotros mismos?

Las sienas de España tienen espina de desconsuelo y fragancia de perseverante. De entre los escombros reducido que produjo la lucha, surgirán predicadores que vivieron el trágico e histórico momento. Los hijos de los hoy patronos y obreros, terminarán por fundirse en un abrazo, cansados de luchar o rendidos por la neurralia. Si el trabajo es riqueza y la ociosidad demérito, pronto lo reducido del cuadro que proyecta la competencia mercantil, el maquinismo, la pasión desbordada, habrá de terminar por ensanchar las maderas que lo circundan, porque el lienzo que recoge la pelieromía social requiere y exige más amplitud.

Ahí tenemos a un gremio santanderino muy importante que, a pretexto de conceder una nueva modalidad en los jornales de sus obreros, elevó el precio de sus mercancías tan terriblemente, que produjo estallar en la opinión. Este matragamón patronal, esta embriaguez que produce un triunfo parcial, degenerará en lo que ellos, patronos, y nosotros, obreros, heramos de lamentar conjuntamente a los pies del monumento gigantesco a la Libertad, no a esa cacareada libertad de contratar brazos al antojo, ni a esa otra libertad de asociación, no, no, sino a la auténtica libertad, que premia al bueno y sanciona al malo. Dejando elegir los libros de ciencia que arroja un bando fanático a las hogueras.

Como ayer, perennes estamos en nuestro punto proletario, porque ni le rodea ambiciones ni falsos propósitos. Levantamos la frente, aunque sobre ella caiga la excomunicación de la clase adinerada. Cuna humilde no nos vio nacer. Cuna humilde nos recogerá al morir. Levante la frente el proletariado. La historia no es un día, no es una derivata ni mil, es una relación de hechos que arrojan un proclamo según el sol, el clima, el progreso. ¿Por qué morir?

« R E R U M N O V A R U M »

En las propagandas pre electorales de Prensa y tribuna, los señores populistas y demás variantes del catolicismo, cuando hablaban al pueblo le demostraban, como fórmula de concordia entre el capital y el trabajo, la famosa encíclica de León XIII, «Rerum novarum», por medio de la cual se manifiesta de la tiranía económica al obrero.

La esgrimían como exponente de solución a los problemas sociales y como demostración de que la Iglesia vaticana tenía en su entraña el remedio a todos los males y, por lo tanto, la paz universal en lo social y en lo económico.

Pero no ha pasado de ahí. Ha sido como un trágico «alhiquí», que haciendo títeres en el aire, nunca llegaba a la boca hambrienta del trabajador.

No oímos más que lamentos de lo acaecido. Los pechos están contristados. Se hace la apología del hecho, bajo el signo de la crítica del calificativo «barbarie», unido a un clamor de venganza en las personas que no creen fraguadoras de la explosión del dolor contenido.

Nos libramos de hacer la apolo-

gía del hecho trágico, porque nuestra sensibilidad padece; pero de todo este fragor de sangre, aparece ante nuestra vista el gran motivo que lleva a la pérdida de la razón o a la confección de otra razón, que lo disculpa todo.

Nunca hemos atacado el vértice de la doctrina cristiana, por creerla de justicia social, por siempre hemos hecho destacar la diferencia entre lo teórico y la dejación en la práctica de la civilización evangélica.

No otra cosa es el consentir la cristiandad, que mientras los señores se rodean de toda serie de comodidades, el pobre, el viejo Lázaro del pasaje de San Lucas, siga al pórtico palatino esperando las migajas del festín del rico y los lambezados del can piadoso que restaba el pus de las llagas purulentas.

El gran sociólogo que fué el papa político, hallaba insuficiente para la paz social, el ejercicio de la caridad, escasa siempre por las condiciones carentes de virtudes teológicas del corazón humano y a modo de ley civil lanzó al mundo cristiano la encíclica comprensiva por medio de la cual, además

del salario anatematizado por Carlos Marx, el obrero tenía derecho a recibir un tanto por ciento del beneficio líquido que percibía la patronal.

Recordamos el cuento pastoril: «Pica la sopa con tu pan, por que con el aire no se oye.» Al mundo cristiano le convenía hacer oídos de mercader, por que su bolsa se iba a diezmar en un tanto por ciento, y como dijo Anatole France: «En Francia, cuando se discute un franco, se acabó la creencia en Dios.»

Las personas equilibradas, las no envenenadas por los egoísmos personales o los odios de clase, han de reconocer que estas conmociones sociales de tipo sangriento, no se producen por aberración cerebral y embotamiento de la ética moral o por el simple porque sí. Traen un proceso de cansancio, un período de injusticia, un período de opresión, una incubación de odio, nacido del malestar.

Ni en las razas inferiores, que no poseen la ortopedia de la cultura, se dan estos casos. Por tanto, no se culpe a las propagandas sociales. Si «rerum novarum» se hubiera convertido

en catecismo económico de la finanza mundial, no tendríamos que lamentar estos hechos, ni más ni menos bárbaros, que las luchas entre las naciones que defienden sus territorios y sus independencias y sus fronteras bajo el signo santo de lo que llaman libertad.

Adéntrense los cristianos en los hogares sin pan, y verán una mujer que llora y un hombre que increpa, que crisa los puños en el paroxismo de su desesperación, mientras niños, apesados por la tesis, no han tenido tiempo de reír y lloran con la madre.

Y esto no se consuela con recomendar «resignación», se mitiga con la justicia social, con la de considerar al trabajador como elemento imprescindible para la marcha de la vida en todos sus órdenes. Lo otro, el encogerse de hombros, trae consigo el desbordamiento de las pasiones humanas, el emerger de esa bestezuela que todos llevamos dentro y que sale con toda su bravura cuando se la incita, cuando se la hurga, cuando se la acorrala...

MATILDE ZAPATA

Comerciantes des-aprensivos

Han sido numerosas las quejas que hemos recibido en estos últimos días, expuestas por gentes de humilde condición, y en las que nos ruegan diríamos un razonado llamamiento a las autoridades, a fin de que eviten los abusos de algunos desaprensivos comerciantes, que en aras sólo de su interés y egoísmo, y sin causa justificada, han comenzado a subir los artículos de primera necesidad.

Creemos que el digno comandante militar señor Prat, tomará nota de este ruego que le dirigimos, a fin de que nombre los oportunos delegados encargados de evitar estos abusos, y al mismo tiempo imponer a los desaprensivos comerciantes a los sanciones correspondientes.

Temas pedagógicos modernos

EL PERIODICO ESCOLAR

Morias de un viaje de estudios pedagógicos a la capital de la República.

Hay una manera clara, concreta, definida, de llevar la realidad de la vida a la Escuela, si quiera sea de un modo indirecto y no por eso de menor transcendencia que cuando es la Escuela la que sale a concentrarse con el aura educadora de la calle, con el libre contacto de la Naturaleza, mil veces madre. Esa manera fácil por la que puede penetrar en la Escuela un verdadero rayito de luz vital, se condensa en la hoja volandera del periódico diario, que, cual laboriosa abeja, nos deja cotidianamente el dulzor de sus mieles envuelto, a veces, con el escorzo doloroso del aguijón lacerante, y se remonta de nuevo para volver al día siguiente con nuevos placeres y con nuevas angustias, con recogidas noticias de la Humanidad que rie y con lastimeros y quejumbrosos ayes de la Humanidad que llora.

No me explico como hay compañeros que tienen prohibida la entrada al periódico en el recinto escolar; que en alta voz lo proclaman y aconsejan a los maestros noveles que nunca, nunca, entre en su Escuela un periódico si no es el profesional.

Pena da considerarlo y con sincero sentimiento hay que reconocer motivo sobrado para dudar de la capacidad profesional de los que tal aconsejan. ¿Que se distrae el Maestro con la lectura del periódico y olvida las tareas escolares? ¿Menguado profesor será si solo piensa leer el periódico por puro pasatiempo y no acierta a buscar en él la lección ocasional, basada en el suceso sensacional del día, de la que tanto partido moral podrá sacar, ya que tan al desnudo coloca las flaquezas, miserias y egoísmos de la especie humana, pero también los rasgos de valor y serenidad de los hombres pundonorosos y dignos, fiel espejo a imitar.

¿Hay acaso libro escolar más grande, más humano y que más ensaie y sintonice que el periódico, si sabe exprimir su jugo pedagógico (no rebuscando en textos de intrincada pedagogía) un hábil educador? ¿Y qué diremos si el niño, en vez de escuchar o leer el periódico le hiciera? ¿Con qué calor, con qué entusiasmo lo defendería a «los buenos» y hostigaría a los malos! ¿Con qué valentía defendería las buenas acciones y censuraría las malas! Se equivocaron los que creen que en el niño todo es maldad. Observálos en un «cine» y veréis la satisfacción y alegría que experimentan y reflejan sus candorosos e ingenuos semblantes cuando triunfan «los buenos»... Todos a una están interesados en que triunfe el bien, el valor y la justicia; jamás toman partido espontáneamente por una acción reprochable; aunque también, a veces, hay que reconocer se encuentra en el niño la inexplicable para-

doja de ejecutar las malas obras que censura, es decir, que así como le gusta aplaudir las buenas acciones cuando es espectador, seguramente, si fuera protagonista de la acción, se ufanaría, tal vez, en ejecutar lo contrario de lo que aplaude. Unas y otras acciones las ejecuta más bien espontáneamente, de una manera inconsciente. Sin pararse a considerarlas. Si pensara detenidamente antes de ejecutarlas, serían probablemente, siempre loables. Esto es lo que le enseñará la composición de su periódico escolar: a pensar y a pensar noblemente, elevadamente, ya que su trabajo va a ser leído y considerado por sus padres y amigos, por todos su convencios, y él se esmerará en pensar bien, en redactar bien, en superarse constantemente a sí mismo, y, a fuerza de pensar en lo bueno, en lo bello, en lo grande, acabará por ejecutarlo y propagarlo.

Es, pues, el periódico escolar, en mi modesta opinión, un vehículo insuperable de proporcionar cultura a los niños y medios culturales al Maestro. Es un medio de estimular noblemente el hacer escolar entre los compañeros de clase, ya que se contrastan los valores prácticos de todos ellos y se dibuja, a un tiempo, la senda por donde han de discurrir los más capacitados. Es un cauce de vida que les orientará de una manera permanente en su devenir diario y les dará normas inconfundibles para saberse comportar cuerda y sensatamente en la sociedad.

Vista la utilidad práctica del periódico escolar, sólo falta por orientar su desarrollo en los programas escolares de manera que en todas las Escuelas españolas haya, por lo menos, un periódico escolar mensual, redactado y compuesto por los niños, en colaboración con el maestro.

Don José Delgado, director del Grupo escolar «Pérez Galdós», ya ha visto conocular por el más lisonjero éxito sus esfuerzos en pro del periódico escolar, que con sumo acierto dirige. En España, ¡afortunadamente, son ya varios los maestros que en sus escuelas le tienen adoptado, con satisfactorios resultados, y le esperan que en breve se imponga en todas las escuelas.

Sólo los medios económicos pueden ser por hoy el obstáculo más considerable para su implantación, ya que el disponer de una imprenta escolar propia no está hoy al alcance de la Escuela española; pero los aparatos «multisistémicos» y «eromográficos», al alcance actualmente de todas las fortunas, bien pueden llevarse a cabo.

A renovar, pues, nuestras escuelas, queridos compañeros, con las más modernas corrientes educacionales.

EPIFANIO ROMERO
maestro nacional

Visita de inspección a una cárcel

PALENCIA. — Esta mañana conferenció con el presidente de la Diputación el Inspector Central de Prisiones, que en nombre de la Dirección General ha girado una visita a la cárcel provincial.

El mencionado Inspector, acompañado del personal de la prisión recorrió minuciosamente todas las dependencias, apreciando el pésimo estado de algunas, y sobre todo del alcantarillado y del subsuelo en particular, por haberse notado filtraciones nocivas, lo que justifica la urgente reparación del inmueble.

En cuanto a la cocina de los reclusos, también necesita transformaciones y blanqueos, como las paredes todas de la cárcel.

NOTICIAS BREVES

HALLAZGO DE DINAMITA
León. — En el sitio denominado El Soto, de esta capital, ha sido hallada una caja de dinamita y cinco rollos de mecha, incautándose de ello las autoridades militares.

AYUNTAMIENTOS DESTITUIDOS
León. — Por las autoridades militares y como complicados en los últimos sucesos, han sido destituidas las Corporaciones municipales de Páramo del Sil, Villadecanes y Torera, las tres de esta provincia.

EN EL AGRO CASTELLANO
Burgos. — Comunican de Miranda de Ebro, que han comenzado en aquella zona las faenas de recolección de la uva, con buena cosecha y excelente fruto, por lo que los labradores se muestran satisfechos.

La sementera no la han empezado, porque la tierra no se halla en condiciones debido a la gran sequía.

La cosecha de la patata y del maíz aún no se ha terminado por algunos, pero va resultando bastante buena.

MUERTE APLASTADO POR UN CARRO
HUESCA. — Comunican de Sariñena que dirigiéndose a dicha villa desde el lugar de Tomillo el vecino de este pueblo Carlos Loscertales Coscojuela, de cuarenta años, volcó el carro que conducía con tan mala fortuna, que aprisionándole la caja del vehículo contra el pavimento le produjo tan gravísimas lesiones que le ocasionaron la muerte en el acto.

DETENIDOS PUESTOS EN LIBERTAD
ZARAGOZA. — Algunos de los detenidos afectos a la U. G. T. de la Casa del Pueblo de Tapuste, y que fueron trasladados desde aquel lugar a esta población, han sido puestos en libertad, toda vez que las autoridades militares han comprobado que dichos detenidos no tienen culpabilidad alguna, aun cuando la detención se llevó a efecto por ser afiliados a la mencionada organización, recayendo con motivo de la pasada huelga algunas sospechas por haber realizado actos de coacción.

EL DIA EN LA CIUDAD

El día de hoy ha transcurrido, por lo que respecta a la ciudad, con gran normalidad.

Las diferencias existentes entre obreros y patronos, según nuestras noticias, marchan por buen camino, esperando que de un momento a otro se incorporen al trabajo aquellos gremios que aún no lo han hecho, tan pronto como queden zanjadas las dificultades reinantes.

En el muelle se ha trabajado igualmente con normalidad, impidiendo la ocupación de mayor número de obreros lo inlemente del tiempo.

En los centros oficiales hubo pocas novedades.

Sabemos que, como en días anteriores, se celebró la reunión de autoridades, en la cual presidió el excelente acuerdo de ir poniendo en libertad a todas aquellas personas que fueron detenidas a raíz de la declaración de huelga general, y contra las cuales no caiga responsabilidad ni estén sometidas a procedimiento.

En la Audiencia no se celebró en la mañana de hoy ninguna vista.

En la Casa de Socorro, afortunadamente no hubo que inscribir en el libro registro ninguna cosa de importancia.

En la Guardia municipal no hubo ningún parte de interés. Se conoce que ols maleantes, descontentos de su profesión, han iniciado un paro indefinido, pues no figuran denuncias ni de robos, ni de palanquetazos ni de «operaciones» análogas.

Motivo de las conversaciones ha sido en la ciudad la derivación que pudiera tener el importante Consejo de ministros que en el Palacio Nacional se ha celebrado bajo la presidencia del jefe del Estado, y en el cual se ha tratado sobre las sentencias gravísimas impuestas por los tribunales militares de Asturias y Barcelona.

De la provincia, las noticias que se han recibido son favorables, toda vez que confirman el reingreso de los huelguistas en sus respectivas fábricas, talleres y obras.

TRABAJADORES

Os recordamos, una vez más, la necesidad de que apoyéis económicamente al periódico nuestro, porque es la única voz que transmite los quejidos del proletariado. Si antes la vida de LA REGION fué necesaria para la clase trabajadora, hoy es más necesaria que ayer.

Esperamos vuestro acompañamiento económico. Organizar Comités por periódico. Compradle, difundirle, que sabremos corresponder a vuestro apoyo, hasta ofrecerle el periódico que exigen las necesidades de la clase trabajadora. Abandonar a vuestro periódico en estos instantes será perder conquistas.

Urge el apoyo a LA REGION, tanto como a vuestro hogar.

Hoy somos el único hogar del proletariado montañés.

Nuestras llamadas esperamos no serán desoídas por vosotros, porque seréis los primeros en reconocer nuestra situación, más grave que ayer y más necesaria también para vosotros la existencia de nuestro órgano.

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

La crisis de trabajo amenaza

Si en las grandes y pequeñas guerras el avituallamiento, la retaguardia, son objeto de atención esmerada por el cuartel general o comandante en jefe, no puede serlo menos el atender a las cuestiones provinciales, que reclaman en Santander urgentísima resolución, pasados estos días de anomalía.

Por esta fecha hemos tratado del invierno de la clase trabajadora. En el presente hemos de aludir a este aspecto con más ahinco, con más fe y devoción. Nos intranquiliza la miseria de los demás, y esa miseria que lleva en su cortejo niños y mujeres, inválidos y ancianos. En la exposición de cuadros que perennemente tiene el salón de nuestra ideología proletaria, figuran en abundancia pinturas con escenas tétricas. La falta de trabajo que ocasionan múltiples circunstancias es la pintura predilecta de todos esos cuadros. Causa horror analizar lo contemplado. Veán los críticos sociales y económicos políticos de la provincia el amplio panorama que el invierno presente habrá de llevar a la clase trabajadora, con sus lluvias y fríos, lo mismo que con la serenidad de un sol primaveral.

Cuestiones tiene Santander, como el Pantano del Ebro, como el Ferrocarril Santander Mediterráneo, como la concepción en que se tiene a nuestro puerto, que reduce su tráfico. De estas cuestiones emanan otras pendientes hace tiempo. La carretera de Astillero por las marismas. La rectificación del tendido ferroviario y de puentes en el trayecto Alar del Rey Santander. La Constructora Naval de Reinosas. Múltiples proyectos de carreteras que dormitan en las oficinas de Obras Públicas y en las carpetas de la Diputación provincial. Pensemos en todo ello, porque todo ello interesa a todos.

La crisis de trabajo se ha de sentir en la provincia terriblemente agudizada por los vientos de la mareajada que nos azota actualmente. No queremos pensar en las consecuencias de esta crisis. Un error, un abandono, puede entrañar gravísimos males. No podemos auxiliarnos. Sólo nos cumple el descorrer el velo de lo que escondido se halla. Y no lo hacemos por rehuir el atraernos odios y con ello una sanción de muerte, de presidio, de miserias. No. Hechos al dolor, emparentados con la lucha, esperamos lo inconcebible. Lo que nos aparta de enumerar las consecuencias de una crisis de trabajo en este invierno próximo, es no caer en algo que está reñido con nuestra sensibilidad. Estimamos el concepto que se puede tener de nuestra conducta. Ese es nuestro silencio.

Veán los políticos en boga de la provincia, que estos problemas montañeses se empolván a pesar de interesar a todos los bandos políticos y a todas las clases sociales. ¿Por qué, entonces, no resolver? ¿Por qué irles dilatando en todas las fases de la contestación política?

Piensen en ello y en el invierno montañés próximo.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono 15-64

Las Mutualidades agrícolas de accidentes

El Instituto Nacional de Previsión ha editado un folleto de 168 páginas, dedicado a la Segunda Asamblea Nacional de «Mutualidades agrícolas para el Seguro de accidentes del trabajo», celebrada en mayo último.

Las comunicaciones y ponencias que en este folleto se insertan, se refieren a las tarifas de los servicios médicos, las enfermedades profesionales, las tarifas de cuotas de las Mutualidades, la prevención de los accidentes y la eficacia de la obligatoriedad del Seguro.

A dichos trabajos acompañan una información estadística y las actas y conclusiones de la Asamblea.

Puede pedirse este folleto al Instituto Nacional de Previsión, Sagasta, 6, Madrid.

CINEMA DEPORTIVO

DESPERTAR

Hora es ya de que nos despertemos de la penosa siesta que nos ha obligado a dormir el fuerte narcótico de las circunstancias, para volver los ojos al deporte.

En verdad, hemos de decir que nos cuesta no poco trabajo, después de haber asistido a tantas cosas antideportivas, en estas horas largas y tenebrosas, volver a fijar la atención en el deporte, que se ha ido alejando tanto y tanto de nuestra vista, que, columbrándole apenas en una remota lejanía casi desvanecida, hemos llegado a dudar de su existencia real. Estamos abocados a creer que no ha existido jamás.

Es que nos hemos "desambientado" y nos cuesta mucho al despertar, hallarnos a nosotros mismos; encontrar a "Kick", trocado en una imperceptible nebulosa.

Pero hay que buscarle, sin más dilaciones, para ponerle, de nuevo, en contacto con sus consecuentes lectores. Porque la verdad es que el mundo está lleno de cosas inverosímiles, y a lo mejor, resulta que "Kick" tiene también lectores, como cualquier desventurado cronista, que esperan la reapertura del "Cinema".

Vamos, pues, a levantarnos para comenzar la interrumpida proyección...

INCOHERENCIAS

Lo cierto es que durante el tiempo que hemos dormido sobre el cilicio de la pesadilla angustiosa, el deporte ha sufrido también sorprendentes convulsiones, siguiendo el ritmo inalterable de sus constantes alteraciones.

Quizás esta inocente paradoja, resulte un poco confusa. Si así fuera, la culpa no sería toda nuestra. Habría que buscar la causa en el hecho de no habernos podido librar todavía por completo de las garras de nuestro letargo. Estamos despertándonos; y es sabido que el hombre más equilibrado, cuando sale de un sueño profundo, dice, casi siempre, muchas incoherencias.

Por otra parte, no pierdan ustedes de vista que la vida es sueño y, por serlo, ofrece también un rico, variado y copioso muestrario de fenómenos incoherentes. Ahí está, como flagrante prueba, el Athletic, el campeónísimo once bilbaíno, dejándose las melenas gloriosas de sus leones en las zarpas de los cachorros guechotarras y perdiendo ahora los dientes en Mendizorroz, al humear entre los desperdicios del team de don Amadeo, como canes viejos, hispídos y hambrientos.

Nos parece que este suceso tiene todos los honores de una magnífica y definitiva incoherencia. Empañar el surco prestigioso de los internacionales bilbaínos con los aires de fronda vitorianos, es algo sorprendente, sin duda. Pero que el aliento que pudo empañar esos prestigios saliera de un equipo que era más desgraciado que un sello de correos — perdónese el uso oportuno del viejo y afortunado chiste —, porque todo el mundo le pegaba, lleva el pasmo a sus máximas posibilidades.

Esta ha sido, indudablemente, la nota dominante de estos calamitosos tiempos que vivimos. Para el Deportivo Alavés, no hay términos medios. Ha encontrado, al parecer, su alma perdida, y ha resucitado con toda solemnidad, volteando las campanas grandes, las más sonoras que pudo fundir el entusiasmo de un pueblo para anunciar su epifanía deportiva.

Ni él podía aspirar a más, ni los atléticos llegar a menos.

Ahora se pretende paliar la catástrofe con febles argumentos vulgares. Se dice que el Athletic no era aquella tarde el Athletic.

Es posible. Mas lo cierto es que tampoco el Deportivo era el Deportivo.

¡Ah, si los dos equipos hubieran sido entonces lo que son!

SUPERREGIONALISMO

Nuestro Racing ha aprovechado

Señorita:

¿Quiere usted ser artista?

Visite el estudio de Varietés

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

(Horas de 4 a 8 tarde)

bien los días. Se ha traído dos puntos de Logroño y uno de Valladolid, donde nuestros cordiales lazos de unión castellana quedaron deteriorados, deshilachados y mugrientos.

El deporte del balón redondo es el medio más infalible para chafar las más encendidas conquistas retóricas de un orador, y para echar por tierra los líricos alcázares que construyen los conspicuos varones consagrados a la noble y romántica tarea de inventar vínculos de fraternidad.

Un inoportuno penalty, o una arteza zancadilla, pueden servir para borrar las más milagrosas producciones de la literatura. A estas horas, los improbos trabajos llevados felizmente a cabo por insignes patriotas de allende y aquende Palencia, para demostrar que Santander es el puerto natural de Castilla, están a punto de derrumbarse. Seguros estamos de que los hinchas vallisoletanos no han de parar hasta desnaturalizarnos, movilizándonos para ello a las fuerzas vivas de la capital castellana.

El superregionismo está llamado a producir lamentables efectos disolventes. Confidencialmente, nos atrevemos a advertir a ustedes que supone un serio peligro para la intangibilidad de la unidad española.

Y todo por culpa, como siempre, de esos desventurados árbitros, que no acaban de percatarse de su altísima diplomática. Sin pretender ser demasiado severos con ellos, mantenemos la honrada convicción de que la realidad de Santander como puerto natural de Castilla, la ha tenido Espinosa en el hueco de su silbato.

Pero esto es demasiado grave para traerlo a esta sección del periódico.

FUTBOL

La primera regional. U. Montañesa, Naval, en Miramar

Para el domingo está señalado en los terrenos del Alta, un emocionante encuentro del campeonato regional de primera categoría, entre el subcampeón de Cantabria, Deportivo Naval de Reinosa, y Unión Montañesa.

El Naval, que es la Copa de Santander, venció al Racing Club, presentará su primer equipo, para seguir siendo el líder del torneo.

En la Unión Montañesa reaparecerá el gran Marcos, y otros valiosos elementos, y el no haber otro partido en la capital y ser este encuentro para clasificar al campeón absoluto de Cantabria, que quedará clasificado para la Copa de España.

Tercera preferente. El domingo en Colindres

El próximo domingo nos obsequiará la sociedad deportiva de esta villa con un interesante partido de fútbol, pues contendrá con el Ampuero F. C.

El encuentro tendrá lugar a las tres y media de la tarde en los amplios campos del Carmen, donde no debe faltar ni un solo deportista, tanto de esta villa como de los pueblos limítrofes.

Ni que decir tiene cuál es la importancia de este encuentro oficial perteneciente a la tercera categoría preferente.

El Ampuero F. C. presentará un buen equipo, según referencias de algunos jóvenes de aquella localidad y el Colindres F. C. también pondrá lo mejorcito que posee, aunque podemos en duda si podrán jugar algunos buenos elementos, que se halla lesionados en la actualidad.

No obstante, el encuentro ha de resultar emocionante y entretenido.

Los campos del Carmen se hallarán rebosantes de público si el día se presenta bueno, pues la familia de portiva de esta villa se halla ansiosa de ver un trascendental encuentro, como el que presenciaron el domingo.

Nota de la F. C. Modestos.

Los partidos suspendidos se jugarán el domingo

Los encuentros suspendidos por fuerza mayor se jugarán el próximo domingo, a las mismas horas, en los mismos campos y con los mismos árbitros.

En reunión celebrada por este Comité, se acordó aprobar los encuentros celebrados.

Conceder los puntos al I. del Mundial, por comprobar que el jugador Rasines no tiene la baja del New Cantábrico y haber jugado con el España F. C.

Retirar de la competición al Club

Peques del Castro, por incomparecencia en los terrenos.

Amonestar por última vez al Venecia F. C. Caso de reincidir, será expulsado.

Amonestar a los jugadores que actuaron del Peñacastillo F. C.

Amonestar por última vez a los jugadores que actuaron en el partido Deportivo San Roque, Daoiz F. C., de Muriedas.

De la Dirección de Prisiones

El señor Erdiales, en una disposición que aparece hoy en la "Gaceta", y con las consiguientes consideraciones en los articulados de la disposición, prohíbe que las esposas y demás familiares de los funcionarios de Prisiones puedan ejercer el cargo de demandaderas en los establecimientos penitenciarios.

Entierro de un ex diputado socialista

GRANADA.—Se ha verificado la conducción al Cementerio del cadáver del ex diputado socialista señor Carreño, asistiendo los familiares, amigos del finado y numeroso público.

La Policía ha practicado la detención de José María Romero, por haberse encontrado en su domicilio un rifle con varias cápsulas. Igualmente ha sido detenido el ex concejal socialista Antonio Dalmasas, acusado de excitar al público a manifestarse tumultuosamente una vez terminado el entierro.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y funciona la Inspección de Seguros sociales

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de 9 a 14.

CARTELERIA

Gran Cinema Hoy, jueves, gran moda, a las 7 Granaderos de amor Butaca, 2,00.-Gradería, 0,75.

Sala Narbón Hoy, jueves, a las 7 Cruel desengaño Butaca, 0,50.

SALON VICTORIA. «Damas de presidio».

Condenado a doce años y un día

ZARAGOZA.—Para ver y fallar el procedimiento sumarísimo seguido contra el paisano Antonio Miravé Castán, por el delito de rebelión militar, se reunió en Consejo de guerra en el regimiento de Infantería núm. 22 el Tribunal militar.

El fiscal dió lectura al escrito de acusación, pidiendo para el procesado la pena de doce años y un día de prisión mayor.

Después del informe de la defensa el Consejo dictó sentencia, que se ha hecho firme por la autoridad jurídica de la Auditoría de Guerra de la quinta división orgánica.

Este procedimiento ha sido como consecuencia de los disparos hechos a una pareja de guardias de Asalto, entre el condenado y el joven de quince años Aurelio Ranera Tejero, el que ha pasado al Tribunal Tutelar de Menores, por no haber podido ser procesado.

Fallece repentinamente cuando prestaba declaración

BILBAO.—Cuando se hallaba prestando declaración en las oficinas de la Brigada Social Nazario Simón, hermano del infortunado Wenceslao Simón, víctima de la explosión de una bomba en el taller de hojalatería de la calle de Fernández del Campo, número 8, sufrió un ataque, cayendo de bruces sobre unas cajas que había en el suelo.

Se dió inmediatamente aviso a la Casa de Socorro del Ensanche, pero antes fueron utilizados los servicios de un médico que acudía al Gobierno civil, aunque resultaron estériles. Nazario falleció instantes después, al parecer de un ataque cardíaco.

Trabajo extraordinario entre los funcionarios de Correos

ZARAGOZA.—A consecuencia de las anomalías ferroviarias registradas durante los pasados días, la Administración de Correos ha tenido que hacer frente a una extraordinaria aglomeración de correspondencia.

Para descongestionar los servicios y normalizar los repartos de correspondencia, los funcionarios de Correos, tanto el Cuerpo técnico como el auxiliar, han trabajado espontáneamente horas extraordinarias, en atención a las circunstancias y en beneficio del público.

Salazar Alonso en el Ministerio de la Gobernación

MADRID.—Se sabe que el ex ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, se presentó en las últimas horas de la noche de ayer en el Ministerio de la Puerta del Sol, celebrando una larga conferencia.

Cuando ésta terminó—cerca de las dos y media de la madrugada—, y al salir el señor Salazar Alonso, se negó a decir a los informadores el objeto de la conferencia.

—Lo único que puedo decir—agregó— es que todo el mundo sepa que dentro y fuera estoy vigilando.

María Lisarda Hoy, jueves, a las 7, estreno Basta de patio de mujeres Butaca de 1,50; Idem Principal 1,25.

Teatro Pereda Hoy, jueves, a las 5,30 y 7,15 SAMARANG PABELLON NARBON.—«Granaderos de amor».

POPULAR VICTORIA.—«Damas de presidio».

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas. Teléfono, 36,57

Pronto se anunciará la Reanudación de las Varietés

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Cuentos breves

HAY QUE ESTAR EN TODO

por P. Nezelof

Después que Grandvallet dió el beso de despedida a su esposa, la dejó en el tren y vió partir éste en dirección a San Nicolás, adonde iba la mujer a pasar unos días con su madre, lanzó un suspiro de hombre satisfecho.

—Y ahora —gritó—, a mí la libertad y sus frutos sabrosos!

Este fruto a que hacía alusión era sencillamente una rubia encantadora que había conocido ocho días antes en el "subte".

Era la primera vez que Grandvallet se decidía a engañar a su esposa.

No le habían faltado ganas ni ocasiones; pero Susana no era una mujer a quien fácilmente se pudiese enganar. Su olfato era sutil; su mirada escrutadora, y su desconfianza, siempre despierta.

Su habilidad hubiera descubierto enseguida un amor culpable en el corazón de su marido. Por esto, el primer cuidado de Grandvallet fué decir a su portero:

—Cuando regrese mi mujer, si le preguntase a qué hora me he retirado todas las noches, le dirá usted que antes de las nueve.

Una hora después estaba con su linda rubia.

De regreso al hogar, escribía a su mujer tiernas misivas.

—¿Cuánto pienso en ti, querida! ¿Qué vacía me parece la casa sin tu dulce presencia!

O bien:

—Cuando me siento a trabajar pongo frente a mí tu costurero para

Oficina local de Colocación Obrera

AVISO

Lista de los obreros que les corresponde trabajar en las obras municipales el lunes, día 22 de octubre.

Peones.—Alfredo Anido López, Ricardo López Velasco, Sebastián Argüeso Salceda, José Camero Márquez, Dionisio Ramos González, Francisco Gutiérrez Alvarez, Angel Velasco Pérez, Lucas Blanco Pablo, Mauricio Gómez Santiago, Juan Romero Cid, Santiago Bevide Coterillo, Enrique Escudero Fernández, Andrés Fernández Ruiz, Rafael Cobo Pacheco, Eulogio López Santamaría, Dionisio González Triveros, Salvador Coto Lloreda, Fidel Portilla Bolado, Gumersindo Losa Fresneda, Félix Arranz Sanz, Joaquín Madrazo González, Gumersindo González Blanco, Elías Arce Condé, Felipe Marco Quevedo, Gabriel Martínez Belvidé, Esteban Elías Galante, Rogelio del Ojo González, Cesáreo Martínez Méndez, José Hernández Valdés, Jesús Campo Gautier, José San Miguel Sáinz, José Bustamante Icartía, Antonio Gómez Raba, Gervasio Viana Hontañón, Claudio González Callejo, Hermenegildo Gómez Santamaría, José Beliqui Lanza, Julián Falagán Sánchez.

Machacadores.—Dario Gil Leiva, José Ortiz Coterón, Higinio Bóo García, Higinio Pérez Alvarez, Santiago Lanza Diego, Cecilio Camus Toca.

Barrenadores.—Eugenio Alvarez Rodríguez, Sotero Fernández Herrero, Toribio Martínez Criado, Luis San Sebastián Martínez.

Mamposteros.—Amador Gil Liebana, Vicente Ruiz Lanza, Doroteo García Martínez, Joaquín García Ariza, Federico Campos Cachoedo, Hermenegildo Somarriba Vegas.

Labrantes.—Angel San Martín García, Félix González Carrera, Simón San Emeterio López, Aureliano Ruiz Ruiz, José Lastra Portilla, Bonifacio San Millán Movellán, Francisco Gavilán Grandá, Ricardo Higuera Higuera.

Pinches.—Emilio Gutiérrez Blanco, Manuel Palacios Gómez, Antonio Diego Bonachea.

Se advierte a los obreros arriba citados, que el plazo de presentación a estas oficinas comunicando estar dispuestos a ir al trabajo, finaliza el próximo sábado, día 20 de octubre, a las doce de la mañana. Pasada dicha hora, se cubrirán las plazas vacantes que hubiere con el personal que esté presente y le corresponda su turno, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación, pues de lo contrario quedará de esta oficina que desisten de figurar en lista y por tanto se les eliminará de ella.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3. Teléfono, 14-77

Abierto día y noche Especialidad en tapas variadas a elegir — Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

RESERVADAS INDEPENDIENTES Callos a la española y cavacoletos, diariamente.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

Próxima reapertura

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Santander debe contribuir con sus monedas a mitigar la situación angustiosa de las familias de los detenidos. Los niños no tienen culpa de las conmociones sociales. Una moneda de diez céntimos no descompone el presupuesto del hogar.

Obreros de todas las Sindicales! Prestad vuestra solidaridad al Comité pro presos. Iniciar suscripciones, estimular a los reacios. Todo por mejorar la situación de los encarcelados y detenidos. Es sagrada obligación y en vosotros esperan las familias proletarias y los niños inocentes.

En la adversidad como en el triunfo, la clase trabajadora es el nervio de todas las actividades humanas. Los espíritus varoniles se manifiestan cuando atraviesan zarzales y abismos. Hoy, como ayer; y mañana, como hoy, fué una virtud conservar lo que es patrimonio de los luchadores.

Lea usted todos los días LA REGION



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 3550 SANTANDER

Se vende papel viejo por arrobas, en la administración de este periódico

Cooperativa Obrera Alpargatera

La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

¡Trabajador!

lee y propaga LA REGION

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrico «Marina Montañesa» AMADO VEGA



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

"La Maruca"
CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos. LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40

Bar Ramples
Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
Eduardo Botija Peña Herboza, SANTANDER. No dejéis de visitarlo.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranés, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Esta mañana comenzó en el Palacio Nacional el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del Estado.—La reunión ministerial se suspendió a las dos y media de la tarde, para continuarla después de almorzar los consejeros.—La reunión ministerial de esta tarde, no terminará hasta después de las cuatro y media

EXTRAORDINARIA EXPECTACION
Madrid.—El Consejo de ministros anunciado para hoy había despertado extraordinaria expectación, ya que, como es sabido, en él había de tratarse acerca de las sanciones gravísimas impuestas por los tribunales militares de Barcelona y Asturias contra aquellas personas encartadas en el movimiento revolucionario iniciado el día 5 del presente mes.

gran número de horas para conocer el resultado de la reunión ministerial, que había de celebrarse bajo la presidencia del jefe del Estado.
También fué numerosísimo el número de periodistas y fotógrafos que se acercó al palacio de Oriente para llevar a cabo su información.
Los ministros, a la llegada al Palacio Nacional, se abstuvieron de hacer manifestaciones a los periodistas, aun cuando éstos intentaron obtener algún avance sobre el criterio del Gobierno en la decisión de las gravísimas sanciones que afec-

tan a los encartados en el último movimiento.
Los ministros, sin detenerse, pasaron a las habitaciones particulares del presidente de la República, reuniéndose a las diez y media de la mañana en Consejo, permaneciendo así hasta las once, hora en que el señor Alcalá Zamora pasó a reunirse con el Gobierno.
Las únicas suposiciones que se hacían mientras el presidente de la República y los ministros permanecieron reunidos, eran las de que el Consejo no terminaría su reunión hasta después de las cuatro de la tarde.

Se ha desestimado el recurso interpuesto por los defensores de los condenados a muerte en Barcelona

BARCELONA. — Se asegura que ha sido desestimado el recurso interpuesto por los defensores de los señores Farras, Ricart y Escofet, condenados a muerte por los tribunales militares de Barcelona, como jefes de la rebelión militar ocurrida el día 6 en la capital catalana.

La causa contra la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo

MADRID. — A las cinco de la mañana terminó la vista de la causa instruida contra la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de esta villa.
A dicha hora la Sala dictó su sentencia, que es condenatoria para Wenceslao Carrill, Agapito García Atadell, Juan Jiménez, Rafael Henche y Giordano Bruno Navarro.
Para los cuatro primeros les ha sido impuesta la pena de cuatro años de presidio por tenencia de explosivos y a la de dos años de prisión por el delito de depósito de armas.

A Giordano Bruno se le impone la pena de dos años por tenencia de depósito de armas y mil pesetas de multa.
El resto de los procesados han sido absueltos.
Con arreglo a la petición del fiscal, se ha determinado la disolución de 45 sociedades que figuran en la escritura de comunidad en la Asociación de la Casa del Pueblo, y al mismo tiempo se levanta la suspensión de funciones que pesaba sobre el resto de las organizaciones.

Marcha de la expedición de Beneficencia a la región asturiana

MADRID. — Esta mañana salió con dirección a Asturias la Comisión de Beneficencia que por orden del Consejo de ministros celebrado ayer habrá de trasladarse a aquella región.
Presidiendo la citada Comisión va la Directora general de Beneficencia señorita Clara Campoamor, y con ella van además el director del orfanato de El Pardo, el Inspector don Julio Gutiérrez Cueto, doña María de la Paz y doña María Rodríguez.
El viaje, como decimos, responde al acuerdo tomado por el Consejo de

ministros, a fin de que la citada Comisión haga cargo en Asturias de cuantos niños y niñas se encuentran abandonados, bien por que sus padres hayan muerto o resultado heridos, y se encuentren detenidos y los niños desamparados.
La orden es de que se recoja a cuantos niños y niñas se encuentren abandonados, sin mirar distinción de clases, ya pertenezcan a los revolucionarios o bien sean hijos de la fuerza pública muerta en aquella zona.

La muerte del ilustre histólogo don Santiago Ramón y Cajal

MADRID.—Al conocerse la noticia del fallecimiento del ilustre catédrico y sabio histólogo don Santiago Ramón y Cajal, fueron numerosísimas las personas que desfilaron por el domicilio del finado en un paso a nivel en las inmediaciones de El Escorial, hará próximamente un mes.
Esta mañana, a las nueve y después de una penosa agonía, ha fallecido el diestro "torero herido" de gran edad en un accidente automovilístico ocurrido en un paso a nivel en las inmediaciones de El Escorial, hará próximamente un mes.

do a testificar a los familiares del glorioso catédrico su pésame.
De provincias se han recibido numerosos testimonios de pésame, así como de las principales academias del extranjero, sumándose al duelo del pueblo español por la muerte de tan insigne hombre de ciencia.
Los periódicos de la capital de la República dedican grandes elogios al sabio ilustre, y algunos de ellos dicen que, dada a la publicidad las disposiciones de la testamentaria de Cajal, éste manda que su cadáver sea enterrado en el panteón en que descansan los restos de su esposa.
Al mismo tiempo deja cuatro legados de valor de 25.000 pesetas cada uno, por el primer, el mejor alumno destinado, antes de calificaciones obtenidas en el estudio de Medicina de Zaragoza.

Detenidos puestos en libertad

BARCELONA.—Han sido puestas en libertad sesenta y dos personas de las que estaban detenidas a bordo del "Ciudad de Cádiz".
En el citado buque quedan, aparte de los señores Azana, Companys y los consejeros de la Generalidad, unos cuarenta detenidos, la mayoría individuos de Granollers, Badalona y otros pueblos de la provincia.
Ha sido detenido el jefe del Partido de Izquierda Republicana, don Faustino Bellver, y trasladado a bordo del vapor "Uruguay".

Gijón vuelve a la normalidad

GIJON.—Ha vuelto a restablecerse la normalidad en la población.
Al trabajo se han reintegrado los obreros panaderos y los del ramo de la construcción.
Se cree que mañana volverán a reanudarse los periódicos, pues el Sindicato de huelga de "La Gráfica" ha notificado este acuerdo a sus afiliados.
Ha sido detenido como complicado en el alijo de armas de San Esteban de Pravia, don Ricardo Farniño.
Hoy se ha celebrado el consejo de guerra sumarísimo contra dos paisanos contra los cuales han recaído gravísimas penas.

Una ambulancia de la Cruz Roja con huérfanos de la Guardia civil

MADRID. — Por noticias particulares se sabe que ha salido de Asturias con dirección a la capital de la República un auto ambulancia de la Cruz Roja, que conduce en su interior a 25 huérfanos de guardias civiles muertos.
Los huérfanos de estos guardias que se trasladan a Madrid vienen en ferros, y para asistirles han sido preparadas las oportunas salas en el Instituto de Huérfanos del mencionado Cuerpo.

Consejos de guerra. - Detenciones

SANTA CRUZ DE TENERIFE.— Se ha celebrado un Consejo de guerra sumarísimo contra los paisanos Agustín Marrero, José Páez y Félix Domínguez, por tenencia de explosivos. Los procesados trataron de utilizarlos en una propiedad particular de la Orotava durante la pasada huelga agrícola.
Fueron condenados a catorce años ocho meses y un día de presidio menor.

En la Audiencia se ha visto la causa contra el ex alcalde de Buenavista don Antonio Camejo, radical socialista, quien el pasado año mató con una pistola a Fernando Hernández, por rencores políticos.
El defensor alegó la eximente de legítima defensa, que fué apreciada por el Jurado, que dictó veredicto de inculpabilidad.

La Guardia civil de la Orotava detuvo a Vicente Pérez Delgado, de veintidós años, que confesó haber arrojado una botella de líquido inflamable contra un autocar, resultando herido un guardia de Asalto.
También han sido detenidos como cómplices Angela Gómez García, Margarita García Rodríguez, Carmen Hernández García, Inés Bravo Abreu y Manuel Delgado Bello. Todos serán juzgados por el Tribunal de Urgencia.

Un incendio que se cree casual, destruye un hospital totalmente

CASTROJERIZ.—Se ha declarado un violento incendio, que se cree casual, en el hospital de San Juan.
A pesar de los trabajos realizados por el vecindario, no ha podido impedirse que el fuego destruyera en su totalidad el mobiliario, así como también salas de instrumental, los quirófanos, etc.
Solo ha podido salvarse el archivo.

Soldados heridos y enfermos que ingresan en el Hospital de León

LEON. — En el hospital militar, y procedentes de Asturias, han ingresado los soldados heridos que componen la siguiente lista:
Antonio López Magán, soldado del regimiento número 35.
Miguel Luque Ramos, de igual regimiento.
José González Alvarez, del 36.
Juan Muñoz García del 35.
Domingo Iglesias Incógnito, del regimiento número 36.
Antonio Búrhuo Sastre, del 14 ligero de Caballería.
Teniente de Regulares don Jesús Torres Martínez.
Enfermos: don Antonio Alonso Zurita, capitán del 35.
Ignacio Tapia, soldado del 32.
Liborio Rojo Santos, Manuel Campamano García, Antonio Campo Muriel, Lorenzo Encina Garrucha y Pedro Murie Márquez, del 35.
Benito Estebanez, Gregorio Hernández Simón, Francisco Ramírez Zúñiga, Isidro Martínez Martínez, Tomás Imno Suiza y Jerónimo de Blas Alonso, del Batallón ciclista de Palencia.
José de Mora Beltrán y Arsenio García Albarrán, sargento y cabo, respectivamente, del batallón ciclista.

DESPUES DEL ATENTADO DE MARSELLA

MALNY DECLARA ANTE LAS AUTORIDADES

París. — El terrorista Mio Kralj, conocido por Malny, ha declarado a las autoridades, que se hallaba en Marsella, mezclado entre la muchedumbre, cuando iba a pasar el coche en que iba el rey Alejandro. Dándose cuenta entonces de que se efectuaba el atentado se producirían víctimas inocentes, habló a Kalemén de abandonar el proyecto de atentado. Kalemén se puso furioso, y entonces temeroso del castigo de Kalemén, Mio Kralj se escabulló entre la multitud.
Malny asegura haber perdido su revólver en el bosque de Fontainebleau.
La Policía, siguiendo indicaciones suyas, ha encontrado en el hotel de Aix, en Provençe, donde estuvo hospedado, un revólver Mauser y dos granadas idénticas a las halladas a Kalemén, las cuales ocultó Malny en el sommier de la cama que ocupaba.

goeslavo acogerá mañana al señor Lebrun como a su amigo y como al jefe del Estado francés, aliado a toda prueba.

En esta visita toda Yugoslavia verá el afianzamiento de los lazos de amistad francoyugoeslava, que son indisolubles.

Estas palabras traducen la impresión general que se manifiesta en el público y en la Prensa.

El periódico "Politika" hace resaltar la importancia de la representación francesa en los funerales del rey Alejandro, y escribe:
"Existen pocos ejemplos parecidos en la historia de las relaciones internacionales. Francia manifiesta sin ningún género de duda que participa sinceramente en nuestro dolor y al mismo tiempo los lazos indeseables que la ligan a Yugoslavia, lazos que la muerte del rey Alejandro "el Unificador" y mártir no ha hecho más que reforzar."

COMO OPERARON LOS CONJURADOS

París. — Las declaraciones hechas por el detenido Malny en Melon, cuyo proceso verbal ha sido comunicado al jefe de la Seguridad yugoeslava, confirman las anteriormente presuntas por el llamado Benés sobre el atentado de Marsella.
Los conjurados se dividieron en dos grupos y salieron de Lausana el día 19 de septiembre. Uno de ellos estaba formado por Benés y Novak, entrando en Francia por Evian, mientras el otro, formado por Kalemén y Kralj, entraba por Thonon.
Estos últimos fueron recibidos por Kvaternik, delegado del doctor Pavelitch, dirigiéndose a Fontainebleau y desde allí a París.

LO QUE HA DECLARADO EL DETENIDO MOSTICHIL

Marsella.—Durante la noche fueron traídos a esta capital desde Anvers los detenidos Raich y Mostichil, cómplices en el asesinato del rey de Yugoslavia.

Durante un interrogatorio a que fué sometido Mostichil declaró que pertenecía a la organización revolucionaria croata, dirigida por Pavelitch. Añadió que penetró en Francia por vía Lausana, en compañía de otros conjurados, y que ignoraba la misión que llevaba. Solamente al leer la Prensa en París, en donde se quedó en compañía de Raich, supo el objeto de su viaje a Francia. Dijo también que hubiera obedecido las órdenes de la organización si ésta le hubiera designado para cometer el atentado.
Se ha firmado una orden de detención contra la mujer que en Aix-en-Provençe fué vista en compañía de un delegado, de quien Mostichil habla como uno de los conjurados.

EL SEÑOR LEBRUN, A BELGRADO

Belgrado. — Con motivo de la venida a esta capital del señor Lebrun, un representante del ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado al corresponsal de la Agencia Havas lo siguiente:
"En estos momentos, dolorosos para los dos países, todo el pueblo yugoeslavo espera la llegada del señor Lebrun."

La Fábrica de Tabacos de San Sebastián, anuncia su apertura

SAN SEBASTIAN. — Se ha recibido un telegrama del subsecretario de Hacienda, en el cual se dice que por acuerdo del Consejo de Administración de la Arrendataría de Tabacos, se ha dado órdenes para que se abran las fábricas que actualmente se encuentran cerradas.
Entre ellas figura la de San Sebastián.
Se han dado las órdenes oportunas para que comiencen rápidamente las labores.

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

EL PLAN NAVAL JAPONES Londres.—En una entrevista concedida a los periodistas, el jefe de la delegación naval japonesa, señor Yamamoto, ha manifestado que el plan naval japonés puede ser interpretado como sustitutivo del sistema de coeficientes navales del Tratado de Washington por otro de tonelaje global.
El citado representante ha dicho que su país tiene necesidad de un mayor número de submarinos, que no constituyen un armamento ofensivo, mientras que los portaaviones sí que son armas ofensivas y debieran ser las primeras en quedar abolidas.
EL VAPOR "ITICUS", CUYA TRIPULACION SE SUBLEVO Río de Janeiro.—Ha llegado a este puerto, procedente de Orán, el vapor griego "Iticus", cuya tripulación se amotinó durante la travesía, habiendo hecho prisionero a su comandante. El "Iticus" se halla bajo la vigilancia de las autoridades brasileñas, habiendo pasado a bordo el cónsul de Grecia para realizar una información sobre los hechos ocurridos.
Probablemente los amotinados serán entregados a la Policía brasileña.
LA REAPERTURA DEL PARLAMENTO París.—En el Consejo que se celebrará pasado mañana se acordará definitivamente la fecha de la reanudación de los trabajos parlamentarios.
Parece que la reapertura del Parlamento será el día 6 de noviembre, y antes de proceder a la votación de los presupuestos, el Gobierno dará cuenta a la Cámara del proyecto de convocatoria de la Asamblea nacional para la reforma de la Constitución.
DISOLUCION DE UNA LIGA ANTIMILITARISTA París.—Esta tarde el Tribunal civil del Sena ha acordado la disolución de la Liga de miembros de sujeción de conciencia, Liga que hacía pagar a los miembros de resistencia al servicio militar. VICTIMAS Y EFECTOS DEL TIFON Manila.—Según estadísticas oficiales, el número de muertos a consecuencia del tifón de ayer asciende a 41. Además hay 55.000 personas sin albergue.